
ATA DA 34ª REUNIÃO DA DIRETORIA 1 

Aos seis dias do mês de maio do ano dois mil e vinte, com início às 14h, realizou-se a 34ª 2 

Reunião da Diretoria do XVI Plenário do Conselho Regional de Psicologia - 4ª Região 3 

(MG). Estiveram presente, a Conselheira Presidenta Lourdes A Machado, o Conselheiro 4 

Tesoureiro Yghor Queiroz Gomes, a Conselheira Vice-Presidenta Suellen Ananda Fraga e 5 

a Conselheira Secretária Evely Najjar Capdeville. Assuntos tratados: Gerência 6 

Técnica/CRP-MG: Gerente Técnica Flávia Santana encaminhou minuta de Ofício em 7 

resposta ao Ofício PRMG/PRDCH/MS Nº 2196/2020 referente a Notícia de 8 

Fato1.22.000914/2020-18. Deliberação: Diretoria informou que a Conselheira Lourdes 9 

Machado irá enviar as contribuições sugeridas na redação do Ofício para análise  10 

conjunta com o Conselheiro Reinaldo Júnior. CFP: Secretaria de Orientação e Ética do 11 

CFP encaminhou Oficio Circular Nº 061/2020/SOE/Plenária referente a envio da Instrução 12 

Normativa CFP Nº 03/2020 que prorroga o prazo de suspensão dos prazos processuais e 13 

prescricionais no âmbito do Conselho Federal de Psicologia e dos Conselhos Regionais 14 

de Psicologia, nos termos da Instrução Normativa CFP nº 1, de 17 de março de 2020 e 15 

suas alterações posteriores. Deliberação: Diretoria deliberou por encaminhar para a COE 16 

para conhecimento. Assessoria Jurídica/CRP-MG: Assessor Jurídico Luiz Henrique 17 

informou que não é admitida, segundo Regimento do Tribunal, consulta ao TCU 18 

formulado por dirigente autarquia federal, sendo restrita essa possibilidade às autoridades 19 

e às instituições constantes no Art. 264 do citado Regimento. Assim, mesmo que esteja 20 

pronta e confeccionada, não sugere transmitir a consulta, visto que fatalmente será 21 

respondida com negativa de conhecimento por ter sido formulada por autoridade não 22 

permitida pelo regimento ou pela Lei Orgânica do TCU. Deliberação: Diretoria tomou 23 

ciência. Gerência Técnica/CRP-MG: Gerente Técnica Flávia Santana encaminhou Ata 24 

reunião técnica das COFs e CFP sobre o cadastro simplificado para atendimento online 25 

(E-psi) realizada no dia 22/04/2020. Deliberação: Diretoria deliberou por encaminhar aos 26 

e-mails das(os) Diretoras(es) e ao Conselheiro Reinaldo (COF) para leitura e avaliação e 27 

à COE para ciência. Gerência Técnica/CRP-MG: Gerente Técnica Flávia Santana 28 

encaminhou algumas questões/duvidas que tem sido recebidas pela ETEC sobre a 29 

portaria nº639/20 do Ministério da Saúde. Acredita que os pontos levantados sobre as 30 

demandas carecem também de uma análise jurídica e dos sindicatos, ainda assim 31 

seguem para conhecimento. Deliberação: Diretoria deliberou por encaminhar à 32 

Assessoria Jurídica e ao Psind-MG para resposta às perguntas.  CRP-21: Conselho 33 

Regional de Psicologia da 21ª Região – Piauí encaminhou convite para reunião com 34 

representantes de comissões e/ou grupos de trabalho de Psicologia do Esporte. Solicitou 35 

indicação de representantes do CRP-MG com Nome e telefone com whatsapp para a 36 

referida e reunião a realizar-se no dia 14/05/2020às 19h. Deliberação: Diretoria indicou o 37 

Conselheiro Yghor Gomes, coordenador da Comissão de Orientação em Psicologia do 38 

Esporte e o Colaborador Wellington Alvarenga, coordenador da referida Comissão na 39 

Subsede Triângulo. Mário Nemer: Advogado Mário Nemer encaminhou dúvidas de seus 40 

clientes referentes ao funcionamento do sistema do DETRAN-MG com relação aos 41 

atendimentos aos candidatos à obtenção, renovação e mudança de categoria de CNHs 42 

durante e após a pandemia do COVID-19. Considerando que, antes de serem pericias 43 

são exames sujeitos à fiscalização deste Conselho que estabelece regras de 44 

atendimentos diários e distanciamento, indagou sobre as limitações de credenciamentos 45 

atuais e a quantidade de demanda que restará reprimida. Solicitou ainda a relação de 46 

profissionais e clínicas credenciadas pelo DETRAN-MG registrados neste Conselho. 47 

Deliberação: Diretoria deliberou por encaminhar à advogada Michele Alves para 48 

responder o que cabe ao CRP-MG, ressaltando a função do Conselho e direcionar as 49 

demais perguntas ao órgão competente. Daniel Marcos: Prof. de Psicologia na Faculdade 50 

Pitágoras de Venda Nova solicitou indicação de profissionais da Psicologia que pudessem 51 

contribuir com um vídeo ou mesmo uma transmissão ao vivo na semana da Luta 52 

Antimanicomial. O evento ocorrerá entre os dias 18 e 22 de maio. O publico alvo são os 53 



estudantes de psicologia da unidade. Deliberação: Diretoria deliberou por solicitar ao  54 

demandante a data de realização da live e posteriormente encaminhar para a Comissão 55 

de Orientação em Psicologia, Saúde Mental, Álcool e outras Drogas para indicação de 56 

representante. Conselheira Jéssica Souza: Conselheira Jéssica Souza informou que foi 57 

acionada pelo grupo de luta contra a EC 95, que tem reunido entidades, fóruns, redes, 58 

entre outros para discutir os direitos. Nessa requisição perguntam se o CRP MG foi 59 

acionado e se quer assinar a coalizão e suas ações pelo fim da EC 95, que aguardaria a 60 

resposta até hoje pela manhã, já extrapolando a data de articulação. Deliberação: 61 

Diretoria de acordo com a assinatura ao Alerta Público ao STF e à Coalização Direitos 62 

Valem Mais. Gerência de Informática/CRP-MG: Gerente de Informática Rodrigo Ramos 63 

encaminhou retorno em relação à queixa, enviada pela Conselheira Cristiane Nogueira, 64 

de que a Reunião da Comissão de Orientação em Psicologia e Políticas de Assistência 65 

Social não foi possível a sua realização pelo Google Meets. Deliberação: Diretoria 66 

solicitou responder a Conselheira Cristiane Nogueira informando que foi consultado a 67 

Gerência de Informática e contar com que cada Coordenadora(or) de Comissão auxilie 68 

avisando o problema à Diretoria ou a setores competentes, na hora que estiver 69 

acontecendo a reunião para que possa ser resolvido a tempo a situação. Ivanilson 70 

Eleutério: Psicólogo Ivanilson Eleutério encaminhou sugestão de avaliação da 71 

possibilidade das subsedes façam convênios regionais, assim como o CRPMG possui 72 

com a UNIMED BH? Isso por que se pegar a subsede Centro-oeste, por exemplo, e fosse 73 

firmado um convênio com a UNIMED de Divinópolis e com outros planos de saúde aqui 74 

da região, seria uma iniciativa bem interessante para a categoria. Outro exemplo: Em 75 

Pará de Minas tem a UNIMED Centro-oeste, que atende 9 municípios. Se for firmado 76 

algum tipo de convênio, teria uma quantidade razoável de psicólogos que poderiam se 77 

beneficiar. Deliberação: Diretoria deliberou por encaminhar ao Assessor Jurídico Luiz 78 

Henrique para envio de Parecer e retorno da pauta na próxima Reunião de Diretoria. 79 

Gerência Administrativa/CRP-MG: Gerente Administrativa Mônica Campos encaminhou e-80 

mail enviado pela psicóloga Ávila Graziele informando que logo após o sancionamento da 81 

Lei 13935/2019, o vereador Tiago Tito da cidade de Nova Lima escreveu Projeto de Lei 82 

1901/2019. Após aprovado na câmara da cidade o projeto foi vetado pelo prefeito e uma 83 

das alegações é que a cidade não tem verba para tal ação. Em momento algum foi citada 84 

por uma das partes a Lei 13935/2019 e o plano de ação para que a mesma entre em vigor 85 

em Nova Lima. Gostaria de saber qual tipo de intervenção pode ser feita, pois já estamos 86 

no quinto mês do ano e não percebo andamento para este caso. Deliberação: Diretoria 87 

solicitou encaminhar ao Coordenador da Comissão de Orientação em Psicologia Escolar 88 

e Educacional Celso Tondin e ao Conselheiro de Referência da referida Comissão Luiz 89 

Henrique para resposta conjunta e retorno à Diretoria. Outros assuntos/deliberações: 1) 90 

Reunião com a Gerente Técnica Flávia Santana: Gerente Técnica Flávia Santana 91 

informou que não recebeu e-mail com deliberação da Diretoria de Fevereiro/2020 a 92 

respeito de remanejamento de estagiário para disponibilização de vaga para o CDI e 93 

gostaria de conversar sobre a suspensão de Processo Seletivo para estágio na ETEC. 94 

Sugeriu cancelar a vaga de estagiário para a Subsede Sul e manter esta vaga na Sede. 95 

Conselheira Evely Najjar informou que o remanejamento da vaga é para o CDI em Belo 96 

Horizonte-MG. A Gerente Flávia Santana analisou que cada setor tem um plano de 97 

estágio e perfil específico para a vaga. Defendeu a especificidade da vaga na orientação 98 

e fiscalização. A Conselheira Evely Najjar propôs consultar ao Breno o interesse na vaga 99 

da COE. Deliberação: Diretoria de acordo com a continuidade da seleção de estágio para 100 

a ETEC e o remanejamento da vaga de estágio da COE após o vencimento do contrato 101 

de estágio. Nada mais havendo a tratar, encerrou-se a reunião e eu, Evely Najjar 102 

Capdeville, lavrei a presente ata que, após lida e aprovada, será assinada por mim e 103 

pelos demais presentes. Belo Horizonte, 06 de maio de 2020.                                                                              104 


